

# Cerca de 7.000 vigueses solicitaron justicia gratuita



Concentración de los abogados de oficio frente a los juzgados de Vigo en 2019.

Los abogados de oficio permiten litigar a 20 vigueses sin recursos al día

**M. B. VIGO**  
mborrazas@atlantico.net

Los abogados de oficio facilitaron la opción de litigar a cerca de 20 vigueses al día, que por la escasez de recursos en un año marcado por la crisis provocada por la pandemia, habrían afrontado dificultades económicas para acceder a la justicia. En concreto, durante el 2020 hubo 6.977 solicitudes, 545 menos que el año anterior, ya que los tres meses de confinamiento y de suspensión de la actividad judicial tuvieron como consecuencia una disminución de los asuntos y de los importes certificados.

En total, la justicia gratuita atendió 2.439 asistencias en juzgados y centros de detención, así como un total de 4.650 asuntos de todos los órdenes jurisdiccionales, 292 de ellos relacionados con la violencia sobre la mujer. En total en Vigo el turno de oficio para asuntos de todos los órdenes jurisdiccionales es el que reúne más profesionales con 640 abogados adscritos. Lo siguen los 497 del turno de asistencia al detenido, los 247 del de violencia sobre la mujer y los 218 del turno de extranjería. Durante el último año el número de quejas presentadas fue de 91, de las que 89 fueron archivadas y 2 estimadas con imposición de sanción.

Con motivo de la celebración durante la jornada de hoy del Día de la Justicia Gratuita, el Colegio de Abogados de Vigo publicó un manifiesto reivindicando que la asistencia jurídica de oficio es un elemento central en cualquier sistema de justicia democrático, que ante la evolución de la epidemia del covid no hace más que consolidar la transcendencia de que cualquier ciudadano pueda contar con la asistencia profesional independientemente de los recursos de los que disponga. Aun así, reclamaron una reforma de la Ley de Justicia Gratuita para garantizar su adecuado funcionamiento y criticaron que los baremos que se utilizan para retribuir los servicios del turno de oficio siguen estando lejos del valor real de los servicios que se prestan. ■